Encuentro de Bibliotecas Utenianas: sus comienzos

Ekertt, Marta Liliana¹

 Universidad Tecnológica Nacional. Facultad Regional Concepción del Uruguay. Departamento Biblioteca; Argentina.

Contacto: martaekertt@gmail.com

Con motivo de la realización del 12º Encuentro de Bibliotecarios Utenianos en la Regional Chubut y conformar el 1er libro de resúmenes del evento, deseo plasmar en el presente los orígenes de estos encuentros.

Al momento de escribir estas líneas, no puedo dejar de lado las emociones, rememorando estos comienzos, los años desempeñados en mi querida Facultad Regional Concepción del Uruguay, y que me permitieron formar parte de esta historia junto a grandes compañeras de otras Regionales, además de ir sumando colegas al proyecto finalmente concretado.

En junio de 2013, bajo el lema "Feria del Libro Tecnológico. Primeras Jornadas de Bibliotecas de UTN", las Facultades Regionales Concepción del Uruguay, Avellaneda y Santa Fé de la UTN dieron el puntapié inicial para la conformación de la Red de Bibliotecas de la universidad y la organización de los futuros encuentros anuales de bibliotecarios.

El propósito de dichas Jornadas fue intercambiar información, ideas y experiencias. Asistieron personal de las bibliotecas de 26 Facultades Regionales, en representación de Rectorado, Lic. Susana Felder, personal de APUTN, integrantes de nuestra editorial edUTecNe, además de otras editoriales, académicos, libreros y colegas bibliotecarios de distintas universidades del país.

Al culminar la misma se concretó la redacción de un documento en el cual se puso de manifiesto la necesidad de capacitaciones para el personal de todas las bibliotecas utenianas; la creación de nuevas políticas bibliotecarias unificadas; la obtención de recursos o programas económicos destinados a la compra de material bibliográfico; la adquisición de innovaciones tecnológicas para ofrecer nuevos servicios a los usuarios, etc.

Visto además, los procesos de acreditación de carreras de ingeniería y de la evaluación institucional externa por la cual estaba atravesando la universidad, también pusieron de manifiesto la necesidad de emprender acciones que permitan un salto cualitativo en nuestras bibliotecas, fortaleciendo la capacidad que la Universidad Tecnológica Nacional tiene como organización federal, es decir que todas las Facultades que la conforman están distribuidas de norte a sur de nuestro país; y la conformación de La Red de Bibliotecas de la Universidad era una necesidad imprescindible.

En 2014, la Secretaría Académica de la UTN, al iniciar una nueva gestión destacó la intención de desarrollar una política activa que permita la coordinación de todas las bibliotecas. Se hizo eco de un proyecto elevado por 3 bibliotecarias: Lic. Marta Ekertt (FRCU), Lic. Soraya Surbriggen (FRSF), Bib. Carina Roca (FRA) para la creación de la Red de Bibliotecas de la UTN y del Repositorio.

En agosto del mismo año se constituyó, mediante Resolución 1416/2014, la Red y se nombró a los integrantes de una Comisión de Coordinación, con el fin de implementar la infraestructura tecnológica y los procedimientos administrativos necesarios. Los mismos fueron: Felder Susana (Rectorado), Ekertt Marta (Facultad Regional Concepción del Uruguay), Roca Carina (Facultad Regional Avellaneda), Zurbriggen Soraya (Facultad Regional Santa Fe), Galarza María Laura (Facultad Regional Resistencia).

Uno de los desafíos principales en sus comienzos fue la Creación del Repositorio Institucional Abierto; en donde se deposite todo el producido intelectual de la Universidad, concretándose en 2015.

Destaco con alegría que aquellos objetivos federales perseguidos por la Red, en sus inicios: de compartir políticas de trabajo bibliotecarias, de colaboración permanente para cada Unidad de Información, de programar capacitaciones mediante la organización de cursos, charlas y jornadas; se han concretado con el paso del tiempo, incluso en pandemia.

La conformación de un Catálogo Colectivo Unificado fue otra de las grandes aspiraciones desde los comienzos de la Red. viéndose actualmente el resultado así culminado.

Estos encuentros anuales presentes en nuestro medio profesional sin interrupción desde el 2013 se han convertido en el principal evento de este tipo para los bibliotecarios Utenianos, convocándonos año a año con un doble interés profesional: por un lado, enriquecer los conocimientos asistiendo al mismo y por otro compartir experiencias y proyectos recientes y embarcarnos en otros futuros.

Le sucedieron a la Facultad Regional Concepción del Uruguay, los encuentros ordenados cronológicamente en las siguientes Facultades Regionales: Bahía Blanca, Córdoba, San Rafael, Buenos Aires, San Nicolás, Resistencia, Paraná, Mar del Plata, Tucumán, Rectorado, Haedo y en el presente Chubut.

Palabras claves: Biblioteca Universitaria, EBU, Red de bibliotecas UTN